

# FILATELIA

PUBLICACION MENSUAL DE DIVULGACION FILATELICA DE LA  
SOCIEDAD FILATELICA DE MEXICO, A. C.



No. 7

 **Filatélica Internacional.**



M. GUADALUPE A. DE HERNANDEZ  
PASEO DE LA REFORMA 8-D

TEL. 46-23-95

MÉXICO 1, D. F.

Solicite lista de precios de paquetes Mundiales

**SERVICIO SEMANAL DE NOVEDADES**

Especialidad en series nuevas y completas para

**COLECCIONISTAS TEMATICOS**



**ALFONSO AGUIRRE**

BOLIVAR 57

APARTADO 1450

TELEFONO 13-21-35.

MEXICO 1, D. F.

LA CASA MAS ANTIGUA ESPECIALISTA EN LA COMPRA Y VENTA DE SELLOS DE CORREOS PARA COLECCIONES, ESPECIALIDAD EN SELLOS VIEJOS DE MEXICO. MATERIAL FILATELICO EN GENERAL. CATALOGO ESPECIALIZADO DE SELLOS DE MEXICO POR EDUARDO AGUIRRE. ULTIMA EDICION QUEDAN POCOS EJEMPLARES. SU VISITA A ESTA CASA SERA UN GRAN GUSTO PARA MI.

MIEMBRO DE:

NEW YORK COLLECTORS CLUB.

AMERICAN PHILATELIC SOCIETY.

ELMHURST PHILATELIC SOCIETY



Publicación Mensual de Divulgación Filatélica de la  
SOCIEDAD FILATELICA DE MEXICO, A. C.  
CALLE REAL DE ROMITA NO. 14. MÉXICO, D. F.

---

Tomo I. México, D. F. 1º de Noviembre de 1963. No. 7

---

LAUDO DEL JURADO CALIFICADOR  
EXPOSICION FILATELICA MEXICANA  
INTERNACIONAL, EX-MEX 63

GRAND PRIX

*(SECCION GENERAL)*

- 1.—Medalla de Oro, donada por el Club Deportivo Israelita.
- 2.—APS Award. Medalla donada por American Philatelic Society.
- 3.—Gran Ex-Mex Award.—Medalla dorada, donada por Lufthansa.  
Ganador: Sr. Bernard A. Henning.  
Tema: Danzig: Historia postal y filatelia especializada.

*(SECCION TEMATICA)*

- 1.—Medalla de Oro, donada por A. T. A. de México.
- 2.—ATA Award. Medalla ATA Award.  
Ganador: Sr. Agustín Coronado.  
Tema: Filatelia Mariana.

Medalla de Plata. (APS Chapter Medal)  
Ganadora: Sra. E. Schroeder de Ruiz Pérez.  
Tema: Estudios del Correo Aéreo en México.

(SECCION I) (México)

Medalla de Oro. Donada por A. P. S.  
Ganador: Sr. R. B. Larrañaga.  
Tema: México. Emisión 1874-1883. Distritos: Morelos y Oaxaca.

Medalla de Plata. Donada por A. P. S.  
Ganador: Lic. Juan Domingo.  
Tema: Sobres impresos aéreos y aerogramas de México.

Medalla de Cobre. Donada por A. P. S.  
Ganador: Dr. Juan Medrano.  
Tema: El timbre antituberculoso de México.

Medalla de Cobre. Donada por A. P. S.  
Ganadora: Sra. Jean Mahon.  
Tema: La Ciudad de México en la filatelia.

Diploma. Mención Honorífica.  
Ganador: Sr. Roberto Liera.  
Tema: Timbres Fiscales de México.

SECCION II (E. U. de Norteamérica)

Medalla de Plata. Donada por Cia. Mexicana de Aviación.  
Ganador: Sr. Homer Landis.  
Tema: Timbres Fiscales.

Medalla de Bronce. Donada por Cia. Mexicana de Aviación.  
Ganador: Sr. J. S. Boyles.  
Tema: Pruebas y ensayos de timbres de Estados Unidos.

### SECCION III (Hemisferio Americano)

Medalla de Oro, Donada por Comerciantes Filatélicos del D. F.  
Ganador: Sr. Jorge Beeche Luján.  
Tema: Rarezas de Costa Rica.

Medalla de Plata. Donada por Comerciantes Filatélicos del D. F.  
Ganador: Sr. Renato Franyuti.  
Tema: Colonias Británicas Americanas.

Medalla de Bronce. Donada por Comerciantes Filatélicos del D. F.  
Ganador: Ing. Luis G. Miranda.  
Tema: Argentina; Centenario del Gral. San Martín. 1850-1950.

### SECCION IV (Europa)

Medalla de Oro. Donada por Sr. S. Hale.  
Ganador: Sr. Williams H. Wallace.  
Tema: Primeras emisiones de Bélgica. (Sin marca de agua)

Medalla de Plata. Donada por el Dr. F. M. Lefo.  
Ganador: Sr. A. W. Eimbeck.  
Tema: Historia Postal de Hamburgo.

Medalla de Bronce. Donada por la Sociedad Filatélica de México.  
Ganador: Sr. Dr. Enrique Rubiou.  
Tema: El timbre de "6 cuartos" de España.—1850.

### SECCION V (Continente Asiático)

Medalla de Plata. Donada por M. Ríos.  
Ganador: Sr. Jan Sorin.  
Tema: Diez formas diferentes de coleccionar Israel.

Medalla de Plata. Donada por la Sociedad Filatélica de México.  
Ganador: Sr. Fred B. Thomas.  
Tema: Primeras tarjetas postales japonesas.

Medalla de Bronce. Donada por M. Ríos.  
Ganador: Lic. José Ruiz Pérez.  
Tema: Colección especializada de Hong-Kong.

Medalla de Bronce. Donada por la Sociedad Filatélica de México.  
Ganador: Sr. Harry Ghentler.  
Tema: Timbres del Reino de Laos.

Medalla de Bronce. Donada por la American Philatelic Society.  
Ganador: Sr. Alberto Block.  
Tema: Estudio de algunas emisiones postales de Israel.

#### SECCION VII (Colecciones Temáticas)

Medalla de Oro. Donada por E. F. MacDonald. T. S.  
Ganador: Sr. Fu Hua Chen.  
Tema: El mundo de los físicos.

Medalla de Oro. Donada por Cía. Mexicana de Aviación.  
Ganador: Sr. Lic. José Lorenzo Cossio.  
Tema: Correos Especiales.

Medalla de Oro. Donada por Compañía Real Holandesa (K. L. M.)  
Ganadora: Srta. Anne Miltz.  
Tema: La Madona en el Arte.

Medalla de Plata. Donada por E. F. MacDonald T. S.  
Ganadora: Sra. Nina S. Thomas.  
Tema: Elefantes en los timbres.

Medalla de Plata. Donada por la Sociedad Filatélica de México.  
Ganador: Sr. Chris Norgard.  
Tema: Mamíferos en los timbres, una clasificación.

Medalla de Bronce. Donada por E. F. MacDonald T. S.  
Ganador: Ricardo Sievers.  
Tema: México ilustrado por sus timbres.

Medalla de Bronce. Donada por la American Philatelic Society.  
Ganador: Sr. José Turú Carol.  
Tema: "Rotary" en la Filatelia.

Medalla de Bronce: Donada por la Sociedad Filatélica de México.  
Ganador: Sr. Mauricio Messoulam.  
Tema: Hombres y mujer en el espacio.

## DIPLOMAS CON MENCION HONORIFICA

Sr. S. Oesch.—Tema: La Arquitectura Mexicana en sus timbres.  
Sr. Rexford H. Clift.—Tema: La Masonería en los timbres.  
Sr. Lic. Alfonso Noriega.—Tema: Premios Nobel.  
Sr. Augusto Sesto.—Tema: Los Escritores en la Filatelia.

## DIPLOMAS DE PARTICIPACION HONORIFICA

Administración Postal de las Naciones Unidas. (Sede en New York)  
Compañía Mexicana de Aviación.  
Compañía Real Holandesa de Aviación (K. L. M.)  
Lineas Aéreas Alemanas (Lufthansa)



### EMISION POSTAL CONMEMORATIVA DE LA 77a. CONVENCION ANUAL DE LA AMERICAN PHILATELIC SOCIETY Y DE EXMEX'63

El diseño ilustrativo reproduce un supuesto e inexistente timbre que muestra el emblema de la segunda Exposición Filatélica Internacional de México, EX MEX 63, integrado por los eslabones de una cadena cerrada, entre los que se encuentran las siglas de las sociedades filatélicas participantes: la American Philatelic Society (APS), huésped, y de la Sociedad Filatélica de México y la American Topical Association (ATA), anfitriones. El falso timbre está cancelado por un matasellos en el que consta la fecha de Primer Día de Emisión y una leyenda alusiva al motivo conmemorado, la 77a. Convención Anual de la American Philatelic Society.

## LOS TIMBRES DE CORREOS DE 1899-1903 RESELLADOS CON EL MONOGRAMA DE VILLA.

POR EDUARDO AGUIRRE.

Es un hecho que los timbres postales más interesantes de la revolución de México son los resellados en la época de la "Convención", por la facción que fue conocida con el nombre de "zapatista", y como de la mayoría de los coleccionistas extranjeros no son conocidas las causas que motivaron la sobrecarga de estos raros timbres, vamos a reseñar aunque sea ligeramente esta emisión que consideramos PROVISIONAL, porque no fue autorizada ni reconocida por el llamado "Gobierno Constitucionalista que era el que dominaba en la época de la revolución.

Ocupada la Ciudad de México el 14 de Diciembre de 1914 por el llamado "Gobierno Convencionista" que como es sabido nombró presidente provisional al Sr. Eulalio Gutiérrez, con este motivo los principales puestos públicos fueron ocupados por los *leaders* de la "Convención" que en su mayoría eran "villistas" y fue nombrado en esa época director general de Correos el Sr. Eusebio García Martínez, quien como primera providencia mandó hacer el resello G.C.M. (Gobierno Convencionista de México) en letras góticas y que es conocido por monograma de "Villa", como consta por la circular número 1656 de fecha 28 de Diciembre de 1914, expedida por dicho director de Correos.

Con este monograma fueron resellados los timbres postales del Centenario de 1910 que se encontraban en los almacenes de la oficina de correos y que es usaron en las correspondencias el tiempo que permanecieron los "villistas" en la Capital. Evacuada la plaza por esta facción, entre otras cosas que se llevaron a Torreón, Coahuila, la mayor parte de los timbres postales que habían resellado, dejando únicamente la corta existencia que tenían para la venta los empleados de la oficina central y sucursales del Correo. Habiendo quedado entonces la Ciudad de México en poder de la facción "zapatista", dispusieron las autoridades que fueran resellados todos los rezagos de timbres, porque la reduci-





Francisco Villa

da existencia que dejaron los "villistas" no bastaba para atender el franqueo de todas las correspondencias, y entonces fue cuando echaron mano de los pocos timbres que había de las emisiones fenecidas de 1899 a 1903 y fueron resellados en la imprenta de la Secretaría de Comunicaciones con el mencionado monograma. Estos raros timbres se usaron muy poco en correspondencia de primera clase, pues generalmente los empleaban para el franqueo de publicaciones y periódicos (segunda clase) en Abril de 1915.



También fueron resellados los timbres de 5, 15 y 20 centavos de las emisiones de 1899 a 1903 con la sobrecarga "Gobierno Constitucionalista", y los timbres de 5 y 15 centavos de las mismas emisiones con el monograma chico llamado de "Carranza". Estos timbres son también muy escasos y fueron usados en primera y segunda clase.

No nos ha sido posible averiguar la cantidad de timbres que resellaron los "zapatistas", pero por los datos que hemos recogido de los empleados de la oficina de correos los timbres que había en almacén de las emisiones fenecidas de 1899 a 1903, eran muy pocos, y de algunos valores como 4, 10 y 50 centavos una hoja de cada clase fueron resellados; del timbre de \$1.00 sólo conocemos diez piezas y seis de \$ 5.00 (Catedral) sin usar que figuran en las colecciones de los más prominentes filatelistas de México a quienes tan pronto como les sorprendió ver éstos timbres extraordinarios fueron en poco tiempo comprados todos los que había en la oficina de correos y sucursales.

En un principio no se dio importancia a estos raros timbres, y aún en el extranjero se creyó que era una de tantas especulaciones, pero ahora que los especialistas escrupulosos se han dado cuenta de los hechos que hemos referido y de las circunstancias que concurrieron para haber resellado dichos timbres, están siendo muy solicitados y los afortunados que tuvieron la suerte de adquirirlos no pretenden venderlos, no obstante las solicitudes y ofertas halagadoras que hacen por ellos del extranjero.

Debido a la escasez de estos raros timbres, los especuladores de mala fe han hecho varias falsificaciones de las sobrecargas, y especialmente del monograma de "Villa", tanto en este país como en



Don Venustiano Carranza

Saint Louis, Mo., EE. UU., donde han hecho uso del procedimiento litográfico para reproducir e imprimir dicho monograma, el cual es muy perfecto, pero visto con una lente, se conoce fácilmente esta peligrosa falsificación en que no deja la impresión ninguna huella por el reverso del timbre, como se observa en la sobrecarga genuina impresa con dado o cliché de metal.

También es fácil conocer el dado falso de "Villa" primeramente porque difiere mucho del original, y luego que generalmente lo imprimen a mano, sobre timbres que han sido usados de las emisiones de 1899 a 1903, siendo la impresión muy defectuosa, y en la mayor parte de estos timbres se ve el monograma que han puesto sobre la cancelación primitiva. Por lo tanto llamamos la atención de los filatelistas sobre estos timbres cancelados con dados falsos impresos a mano que están ofreciendo los especuladores a precios bajos. Los timbres genuinos que conocemos de 1899 a 1903 son sin usar, con goma original y la impresión del monograma está hecha en máquina de imprimir con tinta brillante negra.



Tomado de la Revista técnica de Filatelia, publicada por Eduardo Aguirre en Agosto de 1921. "MEXICO POSTAL".

## UNA BASE COMPLETAMENTE ERRONEA

POR EL LIC. JOSÉ RUIZ PÉREZ.

Es tradicional en nuestro medio filatélico considerar las cotizaciones de los catálogos, ya se trata del Scott, del Ivert, del Sanabria o de cualquier otro, como cifras de valor indiscutible y sobre ellas se basan todas nuestras compras y ventas a razón de seis o más pesos por dólar para los timbres sin usar y de tres a seis pesos el dólar para los timbres usados cuando se trata de catálogo Scott o del Sanabria, y a tanto más cuánto el franco cuando se trata del catálogo Ivert.

Pésima costumbre es ésta porque no siempre los editores de los catálogos pueden captar muchos de los factores que entran en la determinación del precio exacto de los timbres, y de resultas de ellos a emisiones que de momento tienen gran demanda se les asigna cotizaciones más elevadas de las que en verdad les corresponde con el consiguiente desplome posterior de precios, y a otros muchos timbres, como ocurre con no pocos de los nuestros se les asignan precios muy inferiores a los que en verdad tienen debido a su escasez no siempre aparente en el mercado general de timbres.

Por otra parte, no solamente debe tomarse en cuenta la cotización del catálogo sino también la condición del timbre para avaluarlo acertadamente. Si se trata de un timbre imperforado, hay que analizar la amplitud de márgenes que tiene. Si se trata de un timbre perforado hay que valorizar su centraje. Si son usados, debe darse atención especial al matasello que por sí solo puede enaltecer o nulificar el valor del timbre. Si son sin usar habrá de tomarse en cuenta si conserva o no aún la goma original en el reverso. En lo que se refiere a los timbres antiguos tiene mucha importancia el que se encuentre o no adherido todavía al pliego o carta en que fue usado. Recordemos que en las subastas filatélicas de Nueva York, Londres y París alcanzan a veces precios astronómicos los sellos antiguos en cartas que tienen cancelaciones nítidas y sobre todo aquellas destinadas al exterior y con los sellos de las oficinas postales de tránsito visibles y limpios.

Hay en cambio un factor sobrestimado en lo que se refiere a la

valorización de los sellos. El de la charnela. Estas siempre han servido para pegar los sellos a las hojas de los álbumes y el darle un valor adicional al timbre que nunca ha tenido una charnela en el reverso no tiene razón de ser, como no sea la de que es motivo para muchos comerciantes sin escrúpulos de subir injustificadamente el precio de los timbres que venden haciendo pagar a los interesados un sobreprecio que bien pudieran emplear éstos para adquirir otros timbres necesarios para su colección.

Y aquí cabe comentar, que como dice el dicho vulgar, "de todo hay en la viña del Señor". De todo hay entre coleccionistas, filatelistas y comerciantes.

Los verdaderos aficionados a la filatelia, por un lado, que se dedican a formar una colección mundial o a especializarse en algún país, grupo de países o temas, y que se convierten en los estudiosos de nuestro agradable y ameno pasatiempo. Del otro, los juntadores de sellos que únicamente los acumulan en sus álbumes sin mayor cuidado ni interés, sin preocuparse de montar bien las piezas ni de obtenerlas con matasellos limpios o con la viñeta bien centrada. Más allá están los que con miras comerciales juntan aquellos timbres que al través de su observación han podido precisar más o menos que tienen un buen porvenir. Allá están también los especuladores que acumulan o reúnen aquellos sellos con altos precios de catálogo y que ellos saben conseguir a precios mínimos con la mira de encontrar algún ingenuo a quien vendérselos a precio completo de catálogo, y por último, tenemos a los agiotistas, aquellos que buscan los momentos difíciles de los comerciantes o coleccionistas, o se aprovechan del desconocimiento que una viuda tiene de la colección que le dejara el marido, para adquirir lotes y colecciones a precios irrisorios y luego venderlas con ganancias que en no pocas ocasiones les permite decuplicar su inversión.

Todo tiene su pero, y así vemos a muchos individuos de estos dos últimos grupos, comprar sellos que no son de buena calidad o bien sellos especulativos que pasada la moda que los encumbra de momento, bajan después de precio en el mercado filatélico alcanzando bajísimos niveles con la consiguiente pérdida para los interesados cuando, como a veces ocurre, no logran deshacerse a tiempo de sus existencias.

Entre los comerciantes establecidos también los hay de aquellas calañas, pero siempre cabe señalar el hecho de que la clientela que tienen es la que afirma o destruye su prestigio. La verdadera honradez del comerciante se destaca el día en que compra a su cliente lo que en alguna ocasión anterior le vendió a éste. Ahí se demuestra si lo que vendió anteriormente fueron timbres malos o timbres especulativos a altos precios.

Al coleccionista, para conocer bien sus timbres, tener una idea más o menos acertada de lo que valen, y para evitar ser la víctima de especuladores o agiotistas ya sea cuando se trate de vender o de comprar, no podemos sino recomendarle muy encarecidamente la lectura. Leer libros y revistas filatélicas, que lo mantengan siempre al tanto de lo que ocurre a su alrededor en el mundo de los sellos y le permitan conocer cada día más y mejor su afición y los timbres que tiene en su colección.



EMISION POSTAL CONMEMORATIVA DE LA 77a. CONVENCION ANUAL DE LA AMERICAN PHILATELIC SOCIETY Y DE EXMEX'63

El timbre para servicio ordinario tiene un valor facial de \$1.00. La emisión fue puesta a la venta conjuntamente con el timbre aéreo conmemorativo, el 9 de octubre de 1963, en Primer Día de Emisión. El timbre debe considerarse, en realidad, como un "timbre sobre timbre sobre timbre"; pues su ilustración reproduce el timbre de 30 centavos de la emisión de 1956, conmemorativa de EX MEX'56, primera Exposición Filatélica Internacional efectuada en México, el que a su vez reproduce el timbre mexicano de 1856 de medio real, correspondiente a la primera emisión postal de México.

## LA REPUBLICA DE YUGOESLAVIA

Nombre actual y oficial de lo que por este último concepto se llamó al reino de los Servios, Croatas y Eslovenos y más generalmente Servia.

El 3 de octubre de 1928 el Rey Alejandro abolió el título oficial de Reino de los Servios, Croatas y Eslovenos, substituyéndolo por el Reino de Yugoslavia. El Decreto tendía a borrar hasta el último vestigio de la existencia de razas. Junto con esta distinción étnica se borró la de fronteras históricas de las varias unidades que componían el Estado, las cuales fueron substituídas por nueve *banovinas*.



El Rey Alejandro I desde su advenimiento al trono hubo de luchar con graves inconvenientes para conseguir la concordia entre los diversos grupos políticos de su país que se disputaban el poder, y a pesar de su buena voluntad y enormes esfuerzos, le fue imposible llegar al apaciguamiento de los espíritus, por el que con tanto celo trabajaba. El rey tomó la resolución de proclamar la dictadura que asumió personalmente. En un viaje que hizo a Francia para

arreglar asuntos internacionales fue asesinado en Marsella por un croata. Le sucedió su hijo Pedro, de 11 años de edad. Como era menor de edad, el gobierno quedó bajo la regencia del príncipe Pablo. En 1940 el Rey Pedro II ocupó el trono de Yugoslavia. Su gobierno fue francamente antibolchevique. En 1941 las tropas alemanas invadieron Yugoslavia; los yugoslavos lucharon contra los invasores cumpliendo con el deber de defender su patria. En 1943 se tuvo la primera noticia de la existencia de un Estado Mayor yugoslavo dirigido por Broz Tito, quien con la ayuda de Moscú, había constituido el Comité de Liberación Nacional. A fines de 1944 las tropas alemanas comenzaron a retirarse de Yugoslavia presionadas por las tropas de Tito.

En la actualidad el Mariscal Josip Broz Tito, es el Presidente de la República Socialista Federativa de Yugoslavia, he hizo una visita de cortesía a México.

## NUEVOS TIMBRES DE MEXICO

*PARTE DEL DECRETO PRESIDENCIAL que autoriza una emisión especial de estampillas postales conmemorativas de la visita a México del Excelentísimo señor Mariscal Josip Broz, Tito, Presidente de la República Socialista Federativa de Yugoslavia.*

CONSIDERANDO, que la visita a México del Excelentísimo señor Mariscal Josip Broz Tito, Presidente de la República Socialista Federativa de Yugoslavia constituye una prueba de amistad y simpatía entre dos pueblos geográficamente alejados aunque unidos por su espíritu de comprensión y solidaridad en la política de paz y de justicia social que ambas naciones sustentan.

CONSIDERANDO, que la visita del expresado Mandatario como demostración de las relaciones cordiales que deben existir entre los países del orbe, debe ser ampliamente difundida y conocida y que la emisión de estampillas postales conmemorativas de tal acontecimiento representa el medio más adecuado y eficaz para lograr dichas difusión y conocimiento, he tenido a bien expedir el siguiente

### D E C R E T O

ARTICULO PRIMERO.—Se autoriza una emisión especial de estampillas postales conmemorativas de la visita a México del Excelentísimo señor Mariscal Josip Broz Tito, Presidente de la República Socialista Federativa de Yugoslavia.

ARTICULO SEGUNDO.—La emisión constará de 500,000 (quinientas mil) estampillas aéreas de \$2.00 (dos pesos)

ARTICULO TERCERO.—Las estampillas de esta emisión se pondrán a la circulación oportunamente y serán válidas para el pago del franqueo de toda clase de correspondencias, así como para cubrir los derechos postales, hasta su total agotamiento, sin perjuicio de la validez de las estampillas de la emisión general ordinaria vigente.

## A V I S O

En vista de que las solicitudes recibidas en la Dirección, de personas que desean recibir esta revista, es superior a los Dos mil ejemplares que se editan, nos vemos en la necesidad de cobrar \$1.00 por ejemplar a partir de Enero de 1964.

Si usted desea suscribirse, le suplicamos desprender la hoja compañera de ésta, que está entre las páginas 16 y 17 y enviarla al Director. El Desprender la hoja de solicitud, no afecta en nada la paginación de esta publicación.

Podemos enviar los números atrasados a razón de \$1.00 cada uno.

Puede pagar con giro postal, cheque sobre la ciudad de México, o timbres nuevos de su país.

Puede recibir gratuitamente esta revista pidiéndola a los anunciantes que aparecen en ella.

(\$1.00 Mexicano equivale a 8 centavos de Dólar)

## NOTICIAS VARIAS

### PAGARON UN MILLÓN POR DOS ESTAMPILLAS

Dos estampillas emitidas en 1847 en la Isla Mauricio, fueron vendidas en Londres, en subasta, en más de 80,000 dólares (un millón de pesos mexicanos) fueron descubiertas hace 60 años por un escolar, en los papeles de su padre. Pertenecieron a varios coleccionistas antes de ser compradas en 10,000 libras (350,000 pesos) por el coleccionista que las subastó.

### NIGERIA ES, UNA REPUBLICA

La Federación de Nigeria se convirtió en república dentro de la Comunidad Británica bajo la presidencia de Nnamdi Azikiwe, su ex gobernador general.

El cambio ocurrió a los tres años, exactamente, de haberse independizado de la Gran Bretaña esta nación de Africa Occidental, que con sus cuarenta millones de habitantes, es la más populosa del continente.

Azikiwe, de 59 años de edad, tomó posesión como presidente, cargo que desempeñará cinco años, en una ceremonia efectuada en la pista de carreras de esa capital. Azikiwe vistió uniforme de mariscal de campo y lució muchas condecoraciones.

### ZANZIBAR SERÁ INDEPENDIENTE EN DICIEMBRE

El protectorado británico de Zanzibar, logrará su independencia el 10 de diciembre próximo, o sea dos días antes que Kenya, según la decisión que tomó al respecto, la conferencia que trató el asunto, y que hoy terminó sus deliberaciones. Por su parte, el ministro británico de colonias y de relaciones, con la Comunidad, Duncan Sandys, anunció a los delegados que el Gobierno de la Gran Bretaña tomará las medidas oportunas para derogar el tratado de protectorado del 14 de junio de 1890, establecido entre el Reino Unido y el sultán de Zanzibar.

Sr. Augusto Sesto.  
Director de FILATELIA.  
Calle Real de Romita No. 14.  
México (7), D. F.

Muy señor mío:

Adjunto a esta solicitud, remito la cantidad de  
\$ .....  
para que me sean remitidos a razón de \$1.00 cada uno, los  
números siguientes de la Revista FILATELIA: .....  
.....

Atentamente.

Nombre: .....

Dirección: .....

Población: .....

Estado: .....

País: .....

De preferencia escriba en máquina o en letras de molde.



CALAVERAS  
FILATELICAS



DON LAURO RAMIREZ

—Ya deja en paz al Correo—  
le dijo la peloncita,  
—mejor te jubilaremos—  
y luego le dio una cita.

LIC. R. MURILLO VIDAL

No gustan nada los timbres  
que de México haces Vidal,  
y dándole con un morillo  
calaca lo echó al costal.

LUIS G. GARCIA

Muchos dólares cobró  
ahora en la Convención;  
con una calaca gringa  
*para pronto se peló.*

ING. LUIS G. MIRANDA

Salió de su tierra el filipino  
y a la bella América se vino,  
y ni el pobre de Rizal lo salvó  
cuando la calavera se lo encontró.

AGUSTIN CORONADO

Nuestro eterno presidente  
creyó que al cielo se iría  
reun'endo sólo a María  
pero murió de repente.

S. VACKIMES

Se imaginó que por tomar  
el anuncio más caro en FILATELIA  
estaba a salvo de pagar  
tributo a la calavera.

LIC. JOSE L. COSSIO

El mecenas de los filatelistas  
creyó que con regalar sillas  
de la muerte se salvaba,  
pero lo echó a las parrillas.

LIC. J. RUIZ PEREZ

El abogado peninsular  
no dio anuncio a la revista,  
la calavera le dijo... basta!  
y así acabó la subasta.

NICKY GEORDIE

*Jugando* estaba el paisano  
representante de los Scott,  
pero *pescando* se lo llevó  
la gran calavera mayor.

JOSE APARICIO BO

Vend'endo aceite Carbonell  
la muerte lo sorprendió  
v en aceite lo coció  
hasta que acabó con él.

JOSE MANUEL PRADO

Estaba juntando *flores*  
el buen Secretario *Cuervo*  
y en el *Pensil* lo pescó  
la calva cuando ahí pasó.

GPE. C. DE HERNANDEZ

Buena gente es Guadalupe  
la muerte *pa* si comentó,  
pero es mujer, ya lo supe  
y a ésa. . . me la llevo yo.

EMILIO OBREGON

—A mí no me hagas teatro,  
a mí sólo televisión—  
y la calaca cargó  
con el ATA de Obregón.

B. RAMIREZ MONROY

Estaba en una escuelita  
enseñando a los niñitos  
a *rejuntar* sus timbritos  
cuando *pelona* le dio una cita.

ING. F. ILLESCAS P.

Ya tienes todo completo  
le dijo la gran calaca  
y a mí me hace mucha falta  
un ingeniero en mi planta.

ALFONSO AGUIRRE

En su feudo de Bolívar  
la muerte lo sorprendió  
vendiendo a veinte el dólar  
y pronto se lo cargó.

V. HONC DIX

Al llegar la calavera  
le platicó en eslavo  
pero de todas maneras  
se lo ha llevado de esclavo.

LUIS MUSSOT

—En mi álbum me hacen falta  
los timbres que vendes tú—  
Y cargando gran maleta  
lo llevó con Belcebú.

EDMUNDO OCHOA

—Ya no corrijas más pruebas—  
dijo la huesuda a Edmundo,  
y con timbres y *galeras*  
se lo cargó al otro mundo.

RUBEN CHEZES

Vendiendo pelotitas estaba  
en las calles de Carranza  
y con camiseta a rayas  
la calaca lo llevaba.

LIC. S. NAVARRO A.

La calaca lo ATISBÓ  
cuando estaba escribiendo  
un artículo de timbres  
y presta se lo llevó.

LAMBERTO RAMIREZ

Tú me haces falta compañero  
le dijo la pálida muy gentil,  
maneja bien el ferrocarril  
que del *cruce* te cuida yo.

FAUSTO MARQUEZ

En un agujero cayó  
y al pobre le fue muy mal;  
la pelona aprovechó  
para echarlo en el morral.

AQUILES AMAYA A.

La calavera se lo encontró  
contando mucho dinero  
y le dijo: eso yo quiero,  
y en el acto lo llevó.

MARIO ANZORENA

Estaba jugando *Beis*  
y a la base no llegó,  
porque calaca traidora  
de una pata lo jaló.

MIGUEL ARENAS

Estaba haciendo cuadritos  
con los timbres ya rotitos  
cuando llegó la calaca  
y de las barbas lo saca.

JOSE TURU

Ni el hecho de ser rotario  
lo salvó de su calvario;  
montado en vidrio de coche  
muerto lo llevó de noche.

PEDRO MALDONADO

Estaba el pobre gordito  
haciendo países nórdicos,  
cuando *pelona* llegó  
y en Suiza lo congeló.

JORGE BEECHE

No le valió el Consulado  
de Costa Rica honorario  
pues también, de modo gratis,  
la calaca lo ha llevado,

FCO. MONTEERRUBIO

Al filatelista caballero  
la pálida dijo: te quiero,  
y al pasar por Tacubaya  
lo hizo quedar en la raya.

JOSE ROITMAN

Shalom, dijo a la calavera  
por salvarse de la muerte,  
pero de todas maneras  
con ella a Israel lo lleva.

DR. PEDRO PIATOK

Este doctor buena gente  
que en medicina engañó  
encontró bella la muerte  
cuando él mismo la tomó.

PIERRE BALAN

Dijo: Yo con mi Hormona  
a la muerte ya vencí.  
Pero ella llegó muy mona  
y le dijo: Viens-ici.

ELEAZAR AGUADO C.

Al que junta sólo América  
y está ya bien jubilado  
llegó la calaca emérita  
y se lo llevó de lado.

RAUL CAMPBELL

Por montones tienes timbres  
de algunos quisiera yo,  
y al pasar por el correo  
la huesuda lo llevó

CARLOS ORTIZ

Desayunaba Ortiz  
en su café muy tranquilo  
cuando llegó la pelona  
y se lo llevó en un tris.

BENITO JUAREZ

Estaba el sastre cortando,  
la tela iba acomodando,  
cuando ¡zas! la desdentada  
se lo llevó *de puntada*.

R. ORELLANA G.

Una famosa editora  
está de luto esta semana  
porque *pelona* malora  
raptó al galán Orellana.

ROBERTO RUBSAMEN

Estaba el buen don Roberto  
platicando en Esperanto,  
la calaca no entendió  
y se lo llevó en el acto.

EL DIRECTOR

La Revista ya se acaba  
se *peló* su director,  
a la muerte le chocaba  
se las diera de escritor.

Estas "calaveras" solamente tratan de hacer pasar un rato de buen humor.  
Si en algo lastiman a los aludidos, la Dirección pide una disculpa.

## LOS CARTEROS

Por LIC. S. NAVARRO ACEVES.

Por esta ocasión, vamos a apartarnos de nuestra revista de los timbres de México, para dedicar algunos cuantos párrafos al ciudadano cartero. No faltará quién piense que qué tienen que ver los carteros con la filatelia; nosotros los encontramos muy ligados a la afición.

Es justamente el cartero la persona encargada de traernos el sobre que nuestro corresponsal dentro o fuera del país nos envía. Ese sobre que contiene el sello que nos hacía falta o nos trae novedades de las más recientes emisiones postales. Hay también carteros adictos a la filatelia, parte porque les atrae la inmensa variedad de timbres que ven sobre la correspondencia y parte porque saben que una acumulación de timbres o una colección mediana, les dejará un ingreso en efectivo. Muy oportuno para quienes disfrutan, si disfrutar se llama, de un sueldo reducido.



Aquí es donde entra la cuestión social relativa al cartero. Llueva o truene, haga sol o viento, él, a bordo de su bicicleta o a pie, cumple con su misión; es uno de los más fieles y humildes servidores del Estado y de la sociedad, no hace huelgas y jamás pide una gratificación. Pero hay que dársela espontáneamente, que por modesta que sea, buena ayuda es para su personal economía. En un sentido humano, sabemos que si el cartero está obligado a cumplir su servicio de entregar cartas y paquetes, con una pequeña gratificación y un trato cordial y decente,

lo estimularemos mejor.

El Día del Cartero, establecido desde 1929 ha venido tomando cada vez mayor expresión: se rinde homenaje a sus servicios, se condecora y premia monetariamente a los más antiguos servidores, se les proporcionan medios para protegerse del frío y de la lluvia, se les dan nuevas prestaciones. Las empresas y los particulares, aunque no

todos, también les significan su simpatía en diversas formas, siendo la más útil en efectivo o artículos de uso o consumo diarios.

Les contaré que "mi" cartero es el mismo desde hace años en mi Colonia. En un principio se manifestaba malgenioso porque no salían pronto a recibir la correspondencia y como yo recibo relativamente bastante, no hay día en que no se presente. El más feroz enemigo de ese cartero es mi perro, que en su afán de cuidar la casa, odia las bicicletas y a quienes según entiendo, él cree forman parte de las mismas. Dio la circunstancia de que en mi familia están suscritas a una revista religiosa que al cartero le agrada; preguntó qué se hacía con los ejemplares ya leídos y se llegó al acuerdo de regalárselos. Desde entonces es más paciente y afable, no entrega certificados sin estar seguro de su destino final y a veces prefiere esperar otro día o volver para personalmente cerciorarse del recibo adecuado. Nadie sabe ni se preocupa de averiguar si sus malos ratos son debidos a enfermedades o aflicciones familiares; pero él es cumplido y activo. Con seguridad que una inmensa mayoría de los carteros son por el estilo: ojalá pudiéramos decir lo mismo de todos los empleados públicos.

La historia de los carteros data en México desde 1700 y tantos, cuando quien pagaba el servicio personal de entrega era el destinatario; luego hubo cambios y el que contribuía era el remitente, según la distancia a donde eran remitidas las cartas, lo mismo que hoy, con relación al extranjero. Ya hemos dicho que el uso de la estampilla comenzó en Inglaterra en 1840 y actualmente es práctica universal.

Los timbres postales son los causantes de nuestros "males" filatélicos y el cartero es uno de los medios por los cuales los preciados papelititos, acompañados de unas amables líneas amistosas, llegan a nuestras manos y los colocamos a nuestro personal modo estético, en álbumes u hojas.

No vamos a exagerar diciendo que con estas frases rendimos un homenaje al cartero como valioso elemento social; pero sí le significamos nuestra gratitud como ejemplar servidor de la Nación, lo felicitamos sinceramente y le enviamos un estrecho apretón de manos.

## EL CARTERO

Música y Letra de José Macías Arámbula.

Redova:

Caminando va el Cartero  
entregando cada carta  
lleva su bolsa de cuero  
y la lengua de corbata.  
Nada importa esté lloviendo  
o le duelan los juanetes  
siempre sigue repartiendo  
sobrecitos y paquetes.

¡Pobrecito del Cartero!  
Qué buen susto se llevó;  
porque un perro traicionero  
una pierna le mordió! . . .  
Todos se quedan mirando  
nadie auxilio le prestó;  
pero él sigue caminando  
sin quejarse del dolor.

Una carta fue mitote  
creyeron la había leído  
—Remitente tan zuatote  
la mandó sin contenido.  
Otra carta equivocada  
con tan mala dirección  
lo cansó de pregonarla  
y la echó a devolución.

¡Llega una carta a su hermana  
que su novio le mandó,  
con un gesto y mala gana  
él mismo se la entregó.  
Pide que se identifique  
la persona interesada  
no quiere le hagan trafique;  
porque es CARTA REGISTRADA.

Vecindad de quince patios  
edificios de Primera  
le acabaron sus zapatos  
por subir tanta escalera.  
Al principio va corriendo  
al final ya va agotado;  
pero luego está sonriendo  
si le obsequian un *curado*.

¡Pobrecito del Cartero!  
Qué buen susto se llevó  
porque un perro traicionero  
una pierna le mordió.  
Todos se quedan mirando  
nadie auxilio le prestó;  
pero él sigue caminando  
¡Ya lo que pasó voló! . . .



En México, el día 12 de noviembre de cada año se celebra el día del empleado postal. En la República del Salvador, por iniciativa del Ex-Director de Correos de ese país, Sr. Lic. A. Alberto Osorio, también se celebra en la misma fecha, el día del Cartero.

*PARTE DEL DECRETO PRESIDENCIAL que autoriza una emisión especial de estampillas postales conmemorativas de las Jornadas Internacionales de Arquitectura.*

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.—Presidencia de la República.

CONSIDERANDO, que en el mes de octubre del año en curso se celebrarán en esta Capital las jornadas internacionales de arquitectura auspiciadas por la Unión Internacional de Arquitectura, órgano oficial de consulta de la UNESCO.

CONSIDERANDO, que estas Jornadas, por el alto nivel en que se desarrollarán y por la calidad de las representaciones de gran prestigio internacional que concurrirán a ellas, serán de relevante importancia para nuestro país, ya que permitirán aprovechar en beneficio del mismo los frutos que se obtengan.

CONSIDERANDO, que dada la trascendencia nacional e internacional que representa la celebración de tal acontecimiento, el mismo debe ser ampliamente difundido y conocido y que la emisión de estampillas postales conmemorativas constituye uno de los medios más adecuados para su difusión y conocimiento, he tenido a bien expedir el siguiente

D E C R E T O

ARTICULO PRIMERO.—Se autoriza una emisión especial de estampillas conmemorativas de las Jornadas Internacionales de Arquitectura, que tendrán efecto en esta capital en el mes de octubre del presente año.

ARTICULO SEGUNDO.—La emisión constará de 1.000.000 (un millón de estampillas postales aéreas de \$0.80 (ochenta centavos).

ARTICULO TERCERO.—Las estampillas de esta emisión se pondrán a la circulación oportunamente y serán válidas para el pago del franqueo de toda clase de correspondencia aérea, hasta su total agotamiento, sin perjuicio de la validez de las estampillas de la emisión general ordinaria vigente.



Parte del "Palacio de las Monjas". Joya de la arquitectura Maya.

## ANECDOTAS FILATELICAS

Al aparecer el primer timbre aéreo de los Estados Unidos, en 1918 dio ocasión para uno de esos encuentros de tesoros que hacen tan interesante la vida del filatelista.

En el primer día de venta de la emisión, Mr. W. T. Robey llegó a la ventanilla del correo en Washington, D. C. y entregando 24 dólares pidió una hoja de 100 de los nuevos timbres de 24 centavos.

Cuando le fue entregada la hoja, los atónitos ojos de Robey vieron el avión azul impreso de cabeza dentro del marco rojo. El sabía, ya que era filatelista, que este tipo de errores ocurren algunas veces en la impresión de timbres a dos colores. Cuando la hoja corre a través de la prensa para impresión del segundo color puede accidentalmente entrar al revés y esto produce el error que los filatelistas llamamos "centros invertidos".

El también sabía que se imprimen muy pocas hojas defectuosas, y que todavía menos se escapan a la inspección y llegan al público y que estos errores de centros invertidos pueden llegar a tener incalculable valor. . . ¡y de pronto se encontraba cara a cara con cien de ellos en una hoja!

Después de recobrar el habla, Robey recobró su aplomo y le preguntó al encargado de la ventanilla que si tenía más como aquellos. "¿Cómo cuáles?" le contestó el hombre. Entonces al notar el defecto del encargado de la ventanilla le pidió que le devolviera la hoja.

En este momento todo pudo haberse perdido. Pero Robey se mantuvo firme. El había pagado y por lo tanto los timbres eran ya de su propiedad y se negó a devolverla y el Correo no pudo hacer nada contra él. Después de transcurridos unos cuantos días vendió la hoja completa en nada menos que quince mil dólares.

No se volvieron a descubrir ningunos otros timbres de 24 centavos aéreo con el centro invertido, así es que el ciento de copias subió rápidamente de valor.

---

LA FILATELIA ESTA EN TODO — TODO ESTA EN LA FILATELIA.

---

## MATERIAL PARA EXPOSICIONES FILATELICAS

La Administración postal de las Naciones Unidas presta a los Clubes y Sociedades Filatélicas que se lo piden elementos de exposición que comprenden sobre todo: dos películas sonoras de 16 mm., en blanco y negro, tratándose, la una, de la fabricación de los timbres de la ONU y la otra, de la historia del correo de las Naciones Unidas; una serie de 35 transparencias y diversos paneles ilustrados.

Detalles más amplios pueden pedirse a la Administración Postal de las Naciones Unidas: Cuarto 2010, Sede de las Naciones Unidas, New York 17, N. Y., U. S. A.

---

ESTA REVISTA SE SOSTIENE CON LA COOPERACION  
DE TODOS LOS SEÑORES COMERCIANTES CUYOS  
ANUNCIOS APARECEN EN ESTA PUBLICACION

— o O o —

### ‘LA FILATELIA’

Av. INDEPENDENCIA 100 - B

MEXICO, D. F.

Tel. 13-23-53

#### ATENCION FILATELISTAS

PONEMOS A SU DISPOSICION UN GRAN SURTIDO DE  
SERIES COMPLETAS DE MEXICO Y EUROPA

PAQUETES DE TIMBRES DE TODO EL MUNDO

TAMBIEN TENEMOS CATALOGOS, ALBUMES, CHARNELAS,  
CLASIFICADORES, PINZAS Y LUPAS.

PIDANOS LISTA DE PRECIOS CON MAS DE 800 OFERTAS.

— 27 —

# LIBRERIA FILATELICA CELTA C. A.

Av. CASANOVA. EDIF. JOSELL. Local 3

BELLO MONTE — CARACAS — VENEZUELA

COMPRO — VENDO — CAMBIO

TODA CLASE DE SELLOS Y VARIEDADES DE VENEZUELA.

TEMATICOS DE FAUNA, FLORA, DEPORTES Y ASTROFILIA

SERVIMOS MANCOLISTA DE VENEZUELA.

## LATIN PHILA

Av. N. de Piérola 1131 of. 305

P. O. Box 3585, Lima-Perú

PUBLICACION INTERNACIONAL BIMENSUAL

Unica en el Perú

FILATELIA — CANJES — AVISOS — CORRESPONDENCIA — NEGOCIOS — TURISMO

La revista más indicada de Latino América para comerciantes y coleccionistas. Tiraje garantizado 5 mil ejemplares. Distribución mundial.

*Suscripción Anual:* \$ 1.00 USA o 15 CRI o equivalente en moneda de su país pagadero a nuestro representante en su país.

Comerciantes: Las más económicas tarifas.

*REPRESENTANTE:* en México:

Sr. José Roitman

Apdo. Postal 2001, México 1, D. F.

## PROVEEDORES FILATELICOS

ADOLFO PRIETO 118 - A

COL. DEL VALLE — MEXICO, D. F.

ESPECIALIDAD EN TIMBRES ANTIGUOS DE MEXICO

ATENCION ESPECIAL A MANCOLISTAS

COMPRAMOS A LOS MEJORES PRECIOS

TRES HONRADOS GUARDABOSQUES DE CHAPULTEPEC.

Un señor acudió a la Casa del Lago acompañado de sus familiares, llevando una maletita que contenía excelentes timbres, cuyo valor ascendía a varios miles de pesos; deseaba realizar operaciones de intercambio en la Casa del Lago, donde se reúnen los domingos los miembros del Club Filatélico Juvenil de México. Terminadas las operaciones, salió del edificio junto con sus familiares con los que abordó un taxi, habiendo dejado olvidada a la orilla de una avenida del bosque su maleta. En cuanto se dio cuenta el interesado, regresó al mismo sitio, hizo mil investigaciones y la maleta no apareció. Al día siguiente se presentaron a la Casa del Lago los guardabosques *F. Gil Merino*, *V. Escobar García* y *B. Mendoza Piedra*, con la maleta; la habían recogido a unos chicos que la encontraron y se divertían con ella viendo el contenido, ignorando su valor. Los guardabosques no son filatelistas pero supieron dónde podían devolver el pequeño capital. Como esto es un acto de honradez, lo hacemos público. Gracias señores guardabosques. La Dirección.

## ARTICULOS DEPORTIVOS

PETACAS, Y ALGO DE FILATELIA:

# CASA RUBE

ARTICULOS DE PIEL,  
BILLETERAS, CINTURONES,  
BOLSAS, PORTAFOLIOS,  
(SOMOS FABRICANTES)

VENUSTIANO CARRANZA 17  
MEXICO, D. F.

TEL: 12-83-12

# FILATELIA NAVAR

ESPECIALIDAD EN TIMBRES PARA COLECCIONISTAS

MEDIANOS Y A PRECIOS BARATOS.

PODEMOS SURTIR A PAPELERIAS Y OTROS

ESTABLECIMIENTOS COMERCIALES.

ESCRIBANOS PIDIENDO INFORMES

Monte Albán 35

(Narvarte)

Tel. 19-86-07.

México 12, D. F.

TODOS LOS DOMINGOS EN LA MAÑANA, DE LAS 9 HS. A LAS 13 HS.  
HAY REUNION DE FILATELISTAS EN LA CASA DEL LAGO, CHA-  
PULTEPEC. PARA HACER INTERCAMBIO DE SELLOS DE CORREO.

## LABORATORIOS ROLEX, S. A.

ESPECIALIDADES FARMACÉUTICAS

Dr. Barraquán No. 492

Apartado Postal 25546.

México 12, D. F.

Tel. 19-41-91 y 19-42-88

Invita a los señores médicos de toda la República, a inscribirse en su Departamento de Propaganda, a fin de recibir, absolutamente gratis, los servicios de su sección de FILATELIA.

# CASA FILATELICA MUSSOT HNOS.

COMPRA Y VENTA DE TIMBRES POSTALES

SE COMPLETAN COLECCIONES

ESPECIALIDAD EN NOVEDADES

MEXICALI 53, DEPTO. 2  
COLONIA CONDESA

TEL. PROVISIONAL 14-23-12  
MEXICO (11), D. F.

RESTAURANTE  
ROSTICERIA  
CAFE

SPAGHETTI  
PASTELES  
HELADOS

## NAPOLES

PIDA Ud. NUESTROS

DESAYUNOS

LUNCH COMERCIAL

BUFETS — BANQUETES — SERVICIO A LA CARTA

En este café se reúnen todos los martes en la noche, de 7 a 10 Hs.,  
los filatelistas para hacer intercambio de sellos de correo.

CARLOS ORTIZ

Tel. 13-90-82  
Independencia 64  
México 1, D. F.

## PERSONAS QUE DESEAN CANJE DE TIMBRES

David Flores López. 5 de Mayo 1810. Puebla, Pue. México.—Desea hacer intercambio de sellos mundiales, usados.

Jorge Fernández de Jáuregui. Serapio Rendón No. 362. Morelia, Michoacán. Desea hacer intercambio de Sellos.

Mariela Guerrero Cruz. Auras. Holguín. Oriente. Cuba.—Desea hacer intercambio de sellos con señorita mexicana.

Eleazar Aguado Castillo. Bajío 207-1 México 7, D. F.—Colecciona toda América canjea o compra.

Ignacio Acevedo Martín (Secretario). Apdo. 29. Progreso, Yuc. México.—Desea recibir series temáticas en opción a ventas entre los socios del Club Filatélico de Progreso.

Prof. Daniel Valdez H.—Lerdo 1332-A. Mexicali, B. C. Envieme 100 timbres diferentes de su País y recibirá 100 de México y Estados Unidos. También cambio timbres base Scott. Contesto todo envío.

Alfonso Becerra Hoyos. Salamanca de Monterrico. Agustín de Zárate 130. Lima, Perú.—Desea cambiar sellos con todo filatelista que reúna sellos peruanos. Colecciona mundial, flora y fauna.

Si desea que su anuncio salga en esta sección: el precio es de 20 cs. mexicanos por palabra. Puede pagar con timbres nuevos de su país. Escriba al Director.

Manuel P. Fuentes. Dr. Carlos Canseco 301 Norte, Tampico, Tamps. (Socio No. 448).—Desea intercambio de sellos postales con coleccionistas de todo el mundo. Reúne mundial; pero preferentemente de América Latina, Alemania, Francia, Italia y España.

Jorge Salguero. Revolución 53. Jalapa Veracruz. México.—Deseo canje con coleccionistas Centro y Suramericanos. Sellos nuevos en series completas. Ofrezco Cuba Idem.

Julio Florez Ruiz. Apartado Postal 9073. México (1), D. F.—Desea hacer intercambio de sellos usados. Colecciona mundial.

Prof. Botánico. Manuel Nieto Orozco.—Callejuela 21 de Marzo No. 95 A, Veracruz, Ver. México.—Desea canje de timbres universales y del país, de preferencia conmemorativos. Doy doble cantidad de timbres nuevos o usados.

### MANUEL NIETO

Profesor Botánico

Informes Gratuitos Sobre VITILIGO  
Psoriasis Mal del Pinto  
y enfermedades de la piel en general

Escribame a

Callejuela 21 de Marzo No. 95-A  
Entre Minay Alacio Pérez y Boulevard  
Veracruz, Ver.

---

## FILATELIA

Publicación Mensual de Divulgación Filatélica,  
de la Sociedad Filatélica de México.

DIRECTOR: AUGUSTO SESTO

Calle Real de Romita No. 14

México (7), D. F.

Impreso en los talleres de «EL LIBRO ESPAÑOL» Calle Real de Romita No.14  
Se hicieron 2000 ejemplares. Precio \$1.00

¡NOTICIA ESPECIAL!  
LA ENCICLOPEDIA FILATELICA  
SCOTT 1964

A SUS ORDENES DESDE ESTE MES.  
ORDENE SU CATALOGO A TIEMPO.

INSTITUTO INTERNACIONAL FILATELICO, S. A.

NICKY GEORDIE

ALBUMES, SOBRES DE PRIMER DIA Y NOVEDADES  
Av. Juárez 18. Desp. 201. Tel. 13-58-95

México (1), D. F.

REPRESENTANTE EXCLUSIVO DE SCOTT PUBLICATIONS INC.



INTERNATIONAL MERCANTILE CO., S. A.

SECCION FILATELICA  
COMPRA Y VENTA DE ESTAMPILLAS

Calle de Orizaba 43-A.

Tel.: 25-64-27

MEXICO 7, D. F.



## CENTRO FILATELICO

HAMBURGO 64

S. VACKIMES

TEL. 25-31-98.